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位于射阳经济开发区的承德苏垦银
河连杆股份有限公司专业生产高端汽车
连杆袁主要供应华晨尧现代尧起亚等知名车
企袁 具有年产 1000 万件汽车发动机连杆
的能力袁 规模列国内汽车连杆行业前三
强遥 当前袁该公司正开足马力袁全力组织生
产袁力夺首季野开门红冶遥 彭岭 摄

春之伊始，万物复苏，一切美好如约绽放：项目签约现
场，射阳经济开发区聚焦“智汽高飞”签下新年第一单，集中
签约 13 个产业链项目、开工 10 个重点项目，总投资 96.7
亿元；车间里，生产流水线快速运转，产业发展的脉动已然
蓬勃；火热的工地上，忙碌的身影、专注的神情，汇聚成拼搏
赶超的生动实践……

新春伊始，我县早发力、快发力，立足大招商促进大发
展，吹响企业复工复产集结号，奏响项目推进协奏曲，以“开
门红”博得“满堂彩”。

企业复工野电力足冶
新年伊始，在江苏长江药业有限公司生产车间，员工正

全神贯注地将成品药进行灌装、旋盖、贴标、喷码、封口。“我
们车间有 86 名操作工，生产甲硝唑氯化钠注射剂，日产量
可达 16 万瓶。目前，我们已完成一季度目标任务的 43%。”
输液车间主任陈大庆一边指挥工人打包一边介绍。

一年之计在于春。我县陆续召开新春银企活动会、企业
家座谈会等，帮助企业解决用工、资金等需求，鼓励企业吹
响复工复产“集结号”，铆足干劲赶订单，为完成全年生产任
务开好头、起好步。

在金港特种纱有限公司，临近中午十二点，综合办主任

李海龙依然在和各生产环节落实订单。一排排智能机器高
速运转，一串串智能系统信息流动刷屏，这是企业抢占市场
的底气所在，也是李海龙确信能按时交付订单的信心来源。

“我们将对所有设备进行智能化改造，改造后产能将增长三
倍。目前，政府与供电公司已帮助我们协调电力设计人员，
争取在 5 月份完成电力设施架设。”李海龙说。

节后上班以来，我县第一时间成立工作专班，按照“企
业复工复产需要什么、挂钩专班就重点保障什么”的原则，
主动上门帮助企业，协助解决原辅料供应、员工返岗、资金
需求等紧迫问题，强化金融支持、送出稳岗促产“大礼包”，
全方位帮助企业实现复工复产，奋力冲刺一季度“开门红”。

项目建设野春潮涌冶
万物勃发春光好，处处皆闻奋蹄声。在射阳港电厂 2×

100 万千瓦扩建项目现场，工作人员正紧张有序地安装启
备变的最后一根高压套管。作为 2023 年省内唯一新增大型
火电电源点，该项目被省能源局列为 2023-2024 年度省能
源保障重大项目。“目前，我们紧紧围绕 2023 年两台百万千
瓦机组双投目标，全面加快各项工作，预计今年 3 月底完成
10 千伏的倒送电和锅炉水压，5 月份完成锅炉酸洗，6 月底
开始整套冲管，7 月底准备整套启动调试，8 月底能够完全
投入商业运行。”射阳港电厂工程部负责人夏晓飞介绍道。

总投资 30 亿元的江苏兰邦特种纤维是落户我县的重
大产业项目，自 2022 年 6 月开工建设，目前生产设备基本
装配完成。“面对紧张的工期，我们时刻不敢松懈。”项目负
责人陈洪新介绍道，项目对标智能化工厂，引进一批行业领
先的智能装备，项目投产后年可生产特种功能面料 1000
多万米，实现产值 30 多亿元、创汇 3 亿多美元。

“一季度，我县计划新签约、新开工、新竣工亿元以上产

业项目 42 个、29 个、13 个，主要涉及风电装备、动力及储能
电池、光电显示等产业。”县发改委相关负责人表示，新的一
年，我县将聚焦“工业强县”首要战略，推动各层各级力量向
产业集中、政策向产业集聚、要素向产业集合，奋力推动中
国式现代化射阳新实践开好局、起好步。

招商引资野战鼓擂冶
春节期间，在外打拼的射阳籍成功人士纷纷返乡，县

委、县政府抢抓有利时机，策划系列招商、亲商活动，为发展
开新局、谋新篇、创新绩积蓄力量。

南京中天新能源汽车有限公司总经理杨韬非常看好我
县动力电池产业的广阔前景，表示自己作为一家新能源汽
车企业负责人，会将更多科技和资源引入射阳。清华大学航
空发动机研究院教授姚舜认为我县要将高校人才资源、科
技资源与工业科技创新相结合，并表示将为我县高质量发
展提供更多人才资源。

按下招商引资“快进键”，更要打好优化营商环境“组合
拳”。2023 年，我县明确一系列优化营商环境举措，让企业、
重大项目引得来、留得住、发展好。

我县落实中央和省市相关政策措施，做好企业的规划
引导、业务指导和服务保障，全力支持企业敢闯敢干，全力
以赴稳主体、促增长、优环境，推动经济运行率先整体好转；
深入开展“招商引资项目推进质效提升年”活动，健全完善
重大项目服务专班模式、县四套班子挂钩服务等机制，确保
随来随办、事不过夜；充分发挥“两区两园”主阵地、主引擎
作用，不断增强园区对重大项目的吸附力和承载力。

人勤春来早。一个个生产订单、一系列全新布局、一连
串铿锵印记，将成为一季度“开门红”的坚实底色，也必将为
我县高质量发展注入强劲动能。

不负春光“加速跑”
——— 我县全力冲刺“开门红”侧记

本报记者 刘燕 杨兰玲 贾凡

月上柳梢头，人约黄
昏后。正月十五元宵夜，随
着一轮盈盈的满月缓缓升
起，日月岛康养旅游度假
区内花灯溢彩，人流如织，

丰富多彩的主题活动为游客带来了一场别开生面的元宵夜奇妙游。
“我抽到的谜语是‘七仙女下凡’，答案是‘神不守舍’。”“恭喜这

位小朋友，回答正确，小礼品送给你！”在日月岛游客中心的广场上，
精心布置的花灯设置了不同的灯谜，不少市民扶老携幼，一起开动
脑筋，猜谜赢奖品。

“今天特地跟家人来到景区参加元宵节活动，我还猜灯谜赢到
了奖品，感觉很有节日氛围！”市民陶永龙高兴地说。“我一次猜对了
两个，拿到了两个奖品，我都很喜欢！”正在上四年级的严梦洁小朋
友兴奋地展示着手中的花灯和兔子发卡。

夜色愈浓，人流愈密。猜灯谜活动刚告一段落，热情洋溢的快闪
舞蹈又吸引了游客的目光。伴随着《家乡的日月岛》《日月岛之恋》的
旋律，舞蹈演员踏着灵动的舞步将人群引到月伴湾滨水商街。

小巧玲珑的花灯、古灵精怪的面具、充满童趣的怀旧玩具……
街边布置的小摊商品丰富多样，引得游客们频频驻足。“这个是滚铁
圈，你没玩过吧？爸爸来给你演示一下！”“我们一起来踢毽子吧！”
不少游客当场玩了起来，趣味满满。

东风夜放花千树，更吹落、星如雨。正当游玩的人们兴致渐歇，
元宵夜的烟火点亮了夜空，也照亮了每一位游客的面庞。大家欣赏
着美丽的烟火，暗暗在心中许下新一年的美好愿望。

元宵花灯燃梦日月岛
本报记者 苑彩霞

本报讯(记者 吴炘恒 通讯员 于恒宁)2023 年 WTT
乒乓球支线赛安曼站北京时间 2 月 5 日凌晨收官，国乒队包
揽五冠，射阳籍小将蒯曼一人夺得女单、混双两项冠军。

本次支线赛安曼站女单项目中，国乒队共派出 6 朵小花
参赛，只有蒯曼一人闯进四强。在女单项目决赛中，蒯曼以
11：5、11：6、11：3 绝对优势轻取法国选手奥黛莉·扎里夫，获
得女单冠军。蒯曼还在 2 月 3 日的混双项目中与搭档林诗栋
以 11：6、11：8、11：4，大比分 3：0 的战绩战胜林兆恒 / 杜凯琹

（中国香港）夺得混双冠军。值得一提的是，蒯曼、林诗栋两位
小将 2023 新赛季参加的四站混双项目比赛全部夺冠。

2023 年 WTT 乒乓球支线赛安曼站收官

蒯曼斩获混双、女单冠军

“钱爷爷好，祝您老元宵节快乐！这是两袋元宵，我马
上烧给您吃。”“你真是我的好孙女！”2 月 5 上午，春光明
媚，兴桥镇万隆社区网格 6 网格员许芳芳来到今年 90
岁的五保老人钱玉兴家，与老人一起过元宵节。

许芳芳今年 34 岁，自 2021 年 6 月担任网格员以
来，全身心投入全民核酸检测登记、走街串巷了解社情民
意、不厌其烦宣讲防疫政策以及防范养老诈骗等知识，以
高度的责任感和不畏辛苦的作风赢得领导的肯定和群众
的认可。今年 1 月 16 日，她被县委政法委表彰为 2022
年度“最美网格员”。

本职工作认真干
万隆社区网格 6 共有 121 户，419 个人口，其中党员

9 人，留守老人 8 人，困难户 8 户。这些资料，作为一名网
格员，许芳芳熟记于心。在平时的工作中，她牢固树立全
心全意为居民服务的意识，积极主动投入网格化管理中。
尤其是在疫情防控中，她认真摸清网格内人口基本信息，
熟知网格内矫正人员、残疾人、刑释人员、空巢孤寡老人
等人员基本情况，逐家逐户进行走访。在走访过程中，她
对居民提出和反映的问题分类记录，当场能处理的就立
即处理，当场处理不了的问题在最短的时间内给居民答
复。许芳芳工作责任心极强，积极主动排查各类矛盾纠

纷，为群众排忧解难，确保“小事不出网格、大事不出社
区”。2022 年 3 月以来，根据县疫情防控指挥部工作部
署，各村（社区）常态化开展核酸工作。由于万隆社区青年
人大多都在外地，核酸检测登记缺少人手，关键时刻，她
挺身而出：“我是网格员，就要担责尽责。”登记、采样、维
持秩序，风里雨里，每天早上 4 点钟起床到班参与核酸检
测，为期两个多月的核酸服务她从未缺席，累计登记服务
人数达 5 万多人次。核酸采样结束后，她主动请缨帮社区
负责疫情防控的同事整理完善疫情防控台账，并根据防
疫政策要求，及时完善外来人员管理台账。一沓沓存档台
账便是她在疫情防控关键时刻交出的青年答卷。

分外工作抢着干
在万隆社区网格 6 内，经常可以看到一个身影，穿着

蓝马甲，胸挂工作牌，带着小喇叭，手拿入户走访记录本，
那就是许芳芳。作为网格员，她积极向网格内居民宣传党
的方针政策，不管是安全信访、疫情防控还是反电信诈
骗、秸秆双禁或者其他惠民政策，她都一一宣传到位，先
后发放各种宣传资料 2000 余份，实现网格内 121 余户
农户全覆盖，成为名副其实的“政策宣讲员”。2021 年秋，
万隆社区原宣传文化管理员因工作调动离开岗位，她自
告奋勇顶上空缺。在疫情防控的特殊时期，她走家串户登

记信息、宣讲政策。疫情严峻，多位居民滞留外地，她不厌
其烦地一个个拨打电话安抚情绪。每天夜里回到家，看着
熟睡的孩子，她心中充满了愧疚，但想想自己是在为群众
排忧解难，心情才又豁然开朗。

居民难题帮着办
基层工作向来不易，网格工作更是社区工作的“神经

末梢”，对于一个没有农村工作经验的网格员来说挑战很
大。为更好地服务社区网格工作，她主动学习电脑、参加
培训，面对难题从不畏惧，不断提高业务能力和自身修
养。有一次，许芳芳去老党员钱荣海家中走访，当她得知
鸡生病后，立即开车到县城请来一位兽医为鸡看病。她始
终把社区内的老人当作自己的亲人，节假日带上小礼品
到家中慰问老人，自担任网格员后，重阳中秋等节日，她
都是和网格内的留守老人一起度过的。2022 年，她化解
网格内各种矛盾纠纷 10 余件，群众满意率达到 100%。
工作忙的时候，她吃的是泡面，喝的是白开水，尽管疲惫，
但她不叫一声苦、不喊一声累，充分彰显了一名新时代网
格员的责任和担当。

“许芳芳是一位优秀的网格员，待人热情，工作踏实，
平时工作加班加点是常事，无私奉献是她作为入党积极
分子最突出的优点！”谈起许芳芳，万隆社区党总支书记
王朝坤给予了充分肯定。

乡村田野竞芬芳
——— 记县“最美网格员”、兴桥镇万隆社区网格员许芳芳

本报通讯员 陈文良 张建忠

本报讯渊记者 盛诚冤2 月 7 日上午，县委农村工作领导小组
会议在县行政中心二楼西会议室召开。县委副书记孙庆树主持并
讲话，县委副书记葛兆建出席。

孙庆树指出，2022 年全县“三农”工作在县委、县政府坚强领
导下，取得了令人欣喜的成绩，获省乡村振兴战略实绩考核设区市
综合排名第一等次，粮食、水产品总量保持全市第一，22 个农业农
村重大项目完成投资 18.55 亿元、列全市第一，粮油果蔬加工产业
链总产值突破 130 亿元。

孙庆树要求，认真落实好中央和省市委农村工作会议精神，坚
决扛起推进乡村全面振兴的时代使命，高水平建设省农业现代化
先行区，全力推进农业强县建设迈出更加坚实步伐。各镇区、相关
部门要牢牢把握补短板、锻长板、创特色的工作基调，结合实际情
况，将上级任务和要求体现到今年的工作意见和目标任务上，以重
点工作突破带动“三农”全局发展。要抢抓当前有利时机，抓好春季
农业生产，做好病虫害防控和极端天气应对防范，有序开展春耕备
耕等工作。要加快推进农田水利建设，全力推进高标准农田、重点
水利工程和农村河道整治等农田水利工程，确保按照既定时间节
点完成各项建设任务。要加大农业项目建设和招商引资力度，聚焦
大米、菊花、麦芽、水产品、乳制品等产业链重点环节，摸排项目信
息，确保签约一批农业精深加工项目。要把牢防疫安全环保三条底
线，持续抓好渔业生产、农机作业、工程建设等领域安全生产，确保
农业生产和农村环境安全稳定，全面提升农村人居环境。

县委常委、副县长王胜参加会议。

县委农村工作领导小组会议召开
孙庆树讲话 葛兆建出席

本报讯 渊记者 吴炘恒冤2 月
7 日上午，县委副书记、县长王宁
率队赴射阳经济开发区调研。他
强调，要坚持规划引领，强化项目
为王，加快产业和人才导入，充分
发挥经济发展主阵地、主战场、主
引擎作用，着力打造射阳产业“新
高地”。

在超芯微光学模组、国阳智能
装备产业园、鸿派智能装备、立讯
汽车电子二期等项目现场，王宁认
真听取项目负责人汇报，询问项目
建设进度，了解项目推进过程中面
临的问题。他强调，经开区和相关
部门要进一步提高服务水平，及时
解决项目推进过程中存在的困难
和问题，全力推进项目建设提速增
效。项目建设单位要进一步提升项
目建设进度，上足人员设备，全力
以赴加快推进项目建设，助力项目
早日投产达效。

在新能源汽车零部件产业
园、晋阳光伏组件，王宁走进生产
一线，详细了解企业生产经营、技
术创新等情况。他要求，经开区和
相关部门要结合项目和企业实际
需求，建立科学合理的推进机制，
做好基础设施配套完善，为招商
引资项目落地提供硬支撑。企业
要加大创新投入力度，推动技术
和产品不断更新迭代，进一步提
升产品科技含量，不断增强发展
后劲。

在随后召开的座谈会上，王
宁认真听取工作情况汇报，充分
肯定经开区经济社会发展取得的
成绩。他指出，过去的一年，经开区认真贯彻落实县委、县政府
决策部署，牢固树立新发展理念，明确产业主攻方向，聚力招商
引资，狠抓项目建设，取得了丰硕成果。

就做好相关工作，王宁要求，经开区要把招商引资工作摆
在突出位置，围绕主导产业延链补链强链，持续攻坚重大项目
招引，切实增强抓好招商引资工作的责任感、紧迫感，全力推动
招商引资工作实现更大突破。要把解决问题作为服务企业的出
发点和落脚点，提高服务企业的效能，以更大力度深化“放管
服”改革，着力减环节、压时间、降成本、优服务，切实解决企业
发展遇到的痛点、难点、堵点问题。要在新征程上勇攀高峰争创
一流，围绕勇当江苏沿海园区高质量发展排头兵的定位，扛起

“县域当龙头、全市争上游”的使命担当，开创区域经济高质量
发展新局面，为聚力建设绿色低碳高质量发展先行区，奋力谱
写中国式现代化射阳新篇章贡献力量。

县委常委、射阳经济开发区党工委书记王海兵，县人大常
委会副主任戴淦参加调研。
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